
 

第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会  開催回 平成２１年度 第１回 

開催日 平成２１年５月１９日（火）１８：３０～２０：３０ 

出席者 区民 １０名 職 員 ２名 

テーマ 本年度の活動について 

①「東京都観光まちづくりアドバイザーの派遣事業」に協議会として応募する。

②テーマ別活動（情報収集）を前年度に引続き継続する。 

③区長トークのテーマは「歴史、文化を身近に感じるまちづくり」という提案を承認。 
決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議内容 

主な意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①「東京都観光まちづくりアドバイザーの派遣事業」について 

・役員会より、第１分科会一任とされた上記の事業に応募することとした。 

 （申込書に添えて協議会活動がわかる資料を添付する。） 

 

②テーマ別活動（情報収集）を前年度に引続き継続する。 

テーマ 担当者 

玉川上水を偲ぶ川の流れの創出 （掲載省略） 

四谷を走る 

地域バス 

（掲載省略） 

四谷を考える 

勉強会 

（掲載省略） 

※欠席者は後日担当を決定 

※テーマ別活動の進捗状況は毎回報告する。 

各テーマの展望（意見） 

○玉川上水を偲ぶ川の流れの創出 

 ・前年に引続き会議傍聴を継続していく。 

 ・管理体制等の情報収集もしていく。 

○四谷を走る地域バス 

 ・今後の動きは現在未定。 

 （ルート案も含めもう一度検討していくので随時情報提供していく。） 

○四谷を考える勉強会 

 ・９月開催を検討したい。 

 ・前回は四谷の町並みが形成された頃（江戸期）だったので、今年度はそれを

考慮してテーマ決めをしたい。 

 ・前回に講話いただいた方々がもっと話したいと希望を寄せられた。 

 ・参加の声がけは、前回のように直接していく。 

 ・開催運営にあたり担当者だけではなく、分科会全員の協力を仰ぐ。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議内容 

主な意見 

●他の今後の活動案（抱負） 

 ・商店街と協力してまち歩きをして四谷の魅力をＰＲしていきたい。 

 ・「玉川上水を偲ぶ川の流れの創出」のガイドもできるとよいのではないか 

 ・ガイドのためのガイドラインの策定を考えていきたい。 

 ・散策、探訪コースを作り紹介していきたい。 

 ・前回歴史博物館と協働で作成された地図の作成も検討したい。 

  （お宝実行委員会の活動でしてはいかがか） 

 ・文学の中に出てくる、四谷の風景に焦点を当てた地図も面白いのではないか。

 ・「四谷わくわくマップ」の存在をＰＲしていきたい。 

 ・「四谷わくわくマップ」を駅等で配布してはどうか。 

活動の方向性について 

 ・まちづくりのハード面を協議会で考えていくことはむずかしい。 

町の変革はソフト面で一歩ずつ動かすことも大切であり、第一分科会ではそ

のように実践してきたので今後もその様な形で活動していきたい。 

 ・行政と協力し合う気持ちで地域活動を推進したい。 

 ・本日欠席の委員の意見も踏まえて検討していきたい。 

・会議進行に支障のないよう心がけた活動を望む。 

③ 区長トークのテーマについて 

・協議会役員会（案）として「歴史、文化を身近に感じるまちづくり」という

テーマを提案したい旨を承認した。（出張所より後日町会連合会でも意見を

伺う。） 

 ・日程は１１月１６日予定 

特記事項 

課題別ＰＴ防災・地域安全について 

 ・「日頃、（町会活動に関わらないと）近所の避難経路、避難所などわからない

ことが多く不安がある。例えば災害時に近所の橋が壊れてまちが分断された

らどうしようかと具体的な不安も感じる。どのように考えたらいいか・・・」

  →課題別ＰＴ防災・地域安全に要望として事務局より伝える。 

 

次回日程 
お宝実行委員会 平成２１年６月２日 （火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室

第１分科会   平成２１年６月１６日（火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室


